



## FUERA MÁSCARAS



POR CALLO  
DE HACHA  
@CALLODEHACHA

# EL DEBATE DE LAS PENSIONES

**A**provechando que esta columna la escribo el domingo por la mañana, a horas del segundo debate presidencial, creo que es justo y necesario hablar del tema que ha ocupado los titulares de la prensa esta semana (y el 80% de los tweets de Ricardo Salinas Pliego): las pensiones.

En lo que fue una sesión complicada y se reflejó en una votación llena de discusiones, en el Senado de la República, Morena y sus aliados aprobaron en comisiones una polémica reforma a las pensiones que podría impactar directamente en el bolsillo de los trabajadores mexicanos.

La medida generó un intenso debate político, con la oposición denunciando el acto como un "robo" hacia los mexicanos.

Con 69 votos a favor, 41 en contra y 2 abstenciones, Morena logró la aprobación tanto en lo general como en lo particular de la reforma que implica la apropiación de casi 40 mil millones de pesos pertenecientes a los trabajadores para la creación de un nuevo Fondo de Pensiones del Bienestar.

A pesar de las fuertes críticas y la postura contraria de la oposición, el partido en el poder aplicó su mayoría para sacar adelante la medida.

Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera, anunció que se llevarán a cabo revisiones técnicas para evitar afectar el marco normativo.

Y desde luego que las críticas hacia esta reforma no se hicieron esperar: la senadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, acusó que se

busca "confiscar" miles de millones de pesos de cuentas inactivas.

Gustavo Madero, senador del Grupo Plural, afirmó que esta medida evidencia una gestión económica deficiente por parte de Morena.

Y señaló la desaparición de recursos y fidel-comisos durante su administración.

López Obrador ha defendido la iniciativa y aseguró que el Gobierno no expropiará los recursos de los trabajadores: "El que tiene un depósito, por poco que sea, va a tener el derecho siempre de reclamarlo, no pierde el derecho", dijo en una de sus mañaneras.

Bajo el esquema actual, son las Afores las que se encargan de "jinetear" el dinero de las cuentas de los trabajadores, es por esta razón que el presidente las ha acusado de provocar miedo entre los ciudadanos. "No lo quieren entregar las Afores, o quieren entregarlo poco a poco, con tácticas dilatorias para que sude el dinero y ellos tengan beneficios", afirmó.

Y aquí es donde sale el peine: AMLO exhibió al banquero Ricardo Salinas Pliego, dueño de Banco Azteca, por no haber reembolsado al IMSS los fondos de las Afores, como exigía la reforma laboral de 2020.

Afore Azteca, subsidiaria de Banco Azteca, ha restituido apenas poco más de 19 millones de pesos al IMSS, de los más de 1,800 millones que debía haber devuelto, dijo Zoé Robledo director del IMSS.

"Puede ser legal que una empresa que se dedica a las finanzas es proveedora, tenga estaciones de radio o televisoras, pero no es moral, no es ético, hay un conflicto de intereses". Con razón era tanta molestia de Javier Alatorre en su programa.

PD: Del debate hablamos mañana... qué nervios.

**Bajo el esquema actual, son las Afores las que se encargan de "jinetear" el dinero de las cuentas de los trabajadores. "No lo quieren entregar las Afores, o quieren entregarlo poco a poco, con tácticas dilatorias para que sude el dinero y ellos tengan beneficios", afirmó**



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

6

29/04/2024

OPINIÓN



Foto: Cuartoscuro